

## **Ministerios ELIM**

## The Awaken Church Senior Pastor Rafael Ramirez

## A la Orilla del Rio

Zarpando, pues, de Troas, vinimos con rumbo directo a Samotracia, y el día siguiente a Neápolis; y de allí a Filipos, que es la primera ciudad de la provincia de Macedonia, y una colonia; y estuvimos en aquella ciudad algunos días. Y un día de reposo salimos fuera de la puerta, junto al río, donde solía hacerse la oración; y sentándonos, hablamos a las mujeres que se habían reunido. Entonces una mujer llamada Lidia, vendedora de púrpura, de la ciudad de Tiatira, que adoraba a Dios, estaba oyendo; y el Señor abrió el corazón de ella para que estuviese atenta a lo que Pablo decía. Y cuando fue bautizada, y su familia, nos rogó diciendo: Si habéis juzgado que yo sea fiel al Señor, entrad en mi casa, y posad. Y nos obligó a quedarnos. Hechos 16:11-15

En la expansión y propagación del evangelio de Cristo Jesus a través de los años vemos cómo Dios a estado levantando y enviando a un número selecto puestos por atalaya dentro del pueblo y otros como heraldos entre los hombres llamados, numero uno para salvación y luego enviados para la propagación del Evangelio (1 Corintios 9:26-27).

Definición de Heraldo: Según el diccionario Strong es una palabra griega #2784; proclamar (como proclama o pública), específicamente la verdad divina (el evangelio); predicar, pregonar, proclamar, publicar, uno que divulga la verdad¹

A través de las escrituras vemos la intención de la divina trinidad, Padre, Hijo y Espíritu Santo de alcanzar, salvar, rescatar a los suyos, a los que habían de ser salvos. A unos una luz les es revelada, a otros profetas les son enviados; a otros en visiones o sueños, y aun a otros como cornelio, un mensajero les es enviado. Aunque el ángel de Jehová le fue enviado a Cornelio, es a Pedro a quien le toca anunciar el evangelio, el evangelio es predicado a través de Cristo y de sus discípulos, porque a ellos les es dado. Siendo sanados, liberados, por la mano poderosa de nuestro Dios obrando a través del hijo y el Espíritu Santo, y através de aquellos que habiendo sido enviados, fueron e hicieron así como se les ordenó; "dando por gracia lo que por gracia habían recibido" (Mateo 10:7-8).

Pablo y su equipo de colaboradores misionero, habiendo sido enviado a Macedonia por medio de una visión estos se dispusieron a ir (Hechos 16:9-10), llegando ahora a la colonia Macedónica llamada Filipos, ellos reposaban unos días allí. En este lugar Dios había de levantar una iglesia, un pueblo de influencia, de importancia para la expansión del evangelio y

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Concordancia Exhaustiva de la Biblia; James Strong palabra numero 2784

del reino de Dios. Es a la iglesia de Filipos a la cual Pablo más tarde le escribe su carta a Los Filipenses dirigida, no a Lidia sino a Filemon (Filipenses 1:1-2).

Para que una sinagoga fuera abierta en un lugar tenía que haber un mínimo de 10 varones, jefes de familia, ya fueran prosélitos o Judios, de lo contrario estos se reunían a la orilla de un cuerpo de agua, ya fuera el mar o como en este caso un río. Por costumbre cuando un prosélito o Judio llegaba a esa ciudad, si no había un sinagoga entonces ellos buscaban a la orilla del agua pues sabían que ahí reunirían los creyentes²

Pablo como buen judio y maestro de ley, después de unos días en Filipos al llegar al día de reposo se dirige a las afueras de la ciudad, al río en donde se hacía la oración, fue en este lugar que Pablo encontró allí un grupo de mujeres, y entre ellas Lidia, una vendedora de púrpura (Hechos 16:13). El evangelio no se le había ocultado a las Mujeres sino que también les era revelado a ellas, así como Cristo Jesus con la mujer Samaritana junto al pozo (Juan 4:7-10). El evangelio de Cristo como agua que sacia nuestra sed.

En la Antigua Roma, el color púrpura se asociaba con el estatus elevado de los senadores y los emperadores, mientras que el color rojo simbolizaba la muerte y el luto. La restricción en el uso de la púrpura, reservada a la élite, la convertía en un indicador de poder y riqueza en la sociedad romana<sup>3</sup>

Esto es un dato interesante porque nos da un vistazo a la vida de Lidia, y su posición socioeconómica. Lo cual es de importancia por lo cual Dios levantó a hombres y mujeres como el Eunuco (Hechos 8:26-40), el Procónsul Sergio Paulo (Hechos 13:6-7), Cornelio (Hechos 10) y Lidia ahora en Hechos 16 como muchos otros puestos levantados en lugares de influencia, para que fueran luz en medio de las tinieblas. Perocaundpernos volvemos como la sal incipida, hemos perdido nuestro proposito.

No mucho es dicho en las escrituras fuera de Hechos 16 en relación a Lidia, pero se presume que fue ese el principio o comienzo de la Iglesia en Filipo. Una iglesia que era de apoyo a la obra ministerial que ejercía Pablo, la cual Pablo la describe como una iglesia muy generosa (Filipenses 4:14-16). Aclarando para no dar apoyo a aquellos que sacan las escrituras de su contexto, con el propósito de avanzar sus propias agendas; en ningún lugar muestra o relata que Lidia fuera pastora de esta iglesia en Filipo o en Tiatira, iglesia que no fundada por Pablo, pues no hay indicio de que él había estado en Tiatira, pero puede muy bien que Lidia y su familia siendo de este lugar, fueran los primeros en llevar el evangelio con ellos a Tiatira la cual es mencionada en el libro de (Apocalipsis 2:18-29).

Mujeres resaltadas en el ministerio de Pablo o por Pablo:

• Lidia: (Vendedora de púrpura, acogió a Pablo en su hogar) Hechos 16

2

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Holan New Testament Commentary, Kenneth O. Gangel ppg272

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> La Pulpura y El lujo en Roma; Fulcrum.org

- Priscilla: (Maestra y compañera de trabajo) Hechos 18
- Febe: (Diaconisa y patrocinadora) Romanos 16:1-2
- Junia: (Destacada entre los apostoles) Romanos 16:7
- Evodia y Sintique: (Compañeras de luhas) Filipenses 4:2-3
- Loida e Eunice: (Madre y abuela del Joven Timoteo, ejemplos de fe) 2 Timoteo 1:5

A todos estos hombres y mujeres rescatados del medio del fuego, de entre los hombres de la tierra, sus corazones y su mente antes habían sido abiertos, al evangelio de Cristo Jesus. Estos habían sido llamados atraídos por la gracia, para que recibiesen el evangelio así como lo fue en la vida de Lidia

Entonces una mujer llamada Lidia, vendedora de púrpura, de la ciudad de Tiatira, que adoraba a Dios, estaba oyendo; y el Señor abrió el corazón de ella para que estuviese atenta a lo que Pablo decía. Hechos 16:14

Nosotros de la misma manera nos ha sido revelada su palabra, para que viniendo al arrepentimiento alcanzamos salvación y llevamos frutos. Pero Pablo le dice a la iglesia en Corinto con respecto a los que se pierden;

Pero si nuestro evangelio está aún encubierto, entre los que se pierden está encubierto; en los cuales el dios de este siglo cegó el entendimiento de los incrédulos, para que no les resplandezca la luz del evangelio de la gloria de Cristo, el cual es la imagen de Dios. 2 Corintios 4:3-4

Para los que se pierden, para los que endurecen su corazón la palabra está encubierta, está tapada, pues han sido cegados por el enemigo. Como son cegados, por sus propios deseos y concupiscencias (Santiago 1:3-5).

Pero a los que han de ser salvos, el profeta Isaias le habla al pueblo palabra de Jehová diciendo: "y todos tus hijos, serán enseñados por Jehová" pero no se queda ahí, procede entonces a decirle "Y no temerás, pues el temor, no se acercara a ti" (Isaías 54:13-14). Cuando estamos presto al mensaje, a la palabra que proviene de su corazón, recibimos revelación, recibimos entendimiento y al hacer lo comprendemos, local es que no hay razón para el temor; Esta vida es pasajera, la eterna es la de importancia. Cuando estamos atentos al mensaje, aprendemos de que "si Dios está con nosotros, quién contra nosotros" (Romanos 8:31), entonces no habrá temor, de lo que hombres mortales puedan hacer (Salmos 118:6-10).

El evangelio, aunque predicado a todos; no todos lo reciben o se le es revelado, a causa de su maldad y a causa de su iniquidad. Muchos habiendo oído, habiendo creído se vuelven a sus propias concupiscencias yendurecen su corazon (Santiago 1:13-15).

El apóstol Juan nos da a conocer las palabras del Maestro, dada a sus discípulos diciendo: "Ninguno puede venir a mi, al menos que mi padre que está en los cielos lo trajere" (Juan 6:44). Pero cuál es el propósito de ser llamados y atraídos a él? Para salvación? Pues si, para perdón de pecados? Si; pero también para que el evangelio fuese predicado, fuese dado a conocer a todos; para la gloria del Padre a través de nuestras vidas (Lucas 24:45-46). Cada vida transformada, cada familia restaurada es testimonio de la misericordia de Dios para con el hombre, como evidencia de su amor y fidelidad.

## Conclusion:

En la noche en que la embarcación el Titanic se hundiera, había a bordo alrededor de 2224 personas, de los cuales solo 712 se salvaron. La mayoría de los que murieron fueron los de tercera clase, o de clase baja y empleados. en su gran mayoría fueron hombres de alta sociedad y pudientes los que se encontraban entre los 712 que se salvaron<sup>4</sup>.

En el día en que Cristo regrese por su pueblo, nos llamará a cuenta no solo por nuestras obras y nuestra propia salvación, sino que también por la de aquellos, a quienes fuimos llamados y enviados, más no le anunciamos.

Hijo de hombre, yo te he puesto por atalaya a la casa de Israel; oirás, pues, tú la palabra de mi boca, y los amonestaras de mi parte. Cuando yo dijere al impío: De cierto morirás; y tú no le amonestares ni le hablares, para que el impío sea apercibido de su mal camino a fin de que viva, el impío morirá por su maldad, pero su sangre demandaré de tu mano. Pero si tú amonestas al impío, y él no se convirtiere de su impiedad y de su mal camino, él morirá por su maldad, pero tú habrás librado tu alma. Si el justo se apartare de su justicia e hiciere maldad, y pusiere yo tropiezo delante de él, él morirá, porque tú no le amonestamos; en su pecado morirá, y sus justicias que había hecho no vendrán en memoria; pero su sangre demandaré de tu mano. Pero si al justo amonestares para que no peque, y no pecare, de cierto vivirá, porque fue amonestado; y tú habrás librado tu alma. Ezequiel 3:17-21 RVR1960

Entonces cómo conocemos quienes han de ser salvos? Como sabemos a quienes hay que predicar el evangelio.

- A toda criatura:
- Por sus frutos los conoceréis:
- Y el Señor añadirá cada dia los que han de ser salvos:

A nosotros se nos ha confiado el evangelio de salvación, de gracia y poder. A nosotros se nos ha delegado compartirlo. El resto queda de Él. Cuanto quisiera que todos nos hiciéramos partícipes del evangelio de la Gracia.

<sup>&</sup>lt;sup>4</sup> CNN en Español Articulo en línea 22 de junio de 2023